

EL GRADUADOR

Se todos los días excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante.	6 rs. mes.
En los demás puntos.	20 - trimestre.
Fuera de España.	60 - -

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.

PUBLICACIONES.

Toda obra que ve remitida á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.

FOLLETO

Sobre el riego de la huerta de Elda,
por
D. Lamberto Amat.
Su precio: 4 reales.

Alicante 28 de Agosto de 1879.

LO QUE PUEDE LA CODICIA.

Encontramos muy justificados los comentarios á que está dando motivo la inconsiderada, injusta é impolítica remoción de empleados del Ayuntamiento y muy merecidas las censuras de que es objeto, el Presidente D. José Bueno que cediendo á imposiciones de sus amigos y correligionarios, se ha decidido á hacer lo que nadie ha intentado siquiera.

Inconsiderada, é injusta es la medida, porque discurrendo bien, como se debe discurrir siempre, debieron merecer respeto y deferencia todos aquellos empleados que han venido desempeñando sus negociados con lealtad é inteligencia, y debió detener á los señores del Municipio la idea generosa de no privarles de los medios de atender á sus necesidades y á los de sus familias; y es impolítica, porque un proceder de tal naturaleza deja libre y despejado el camino para que obre de igual manera en perjuicio de los favorecidos de hoy, el Ayuntamiento que suceda al actual.

Nosotros, (lo decimos con franqueza), no esperábamos que el señor Bueno siempre tan recto y tan justo, tolerase semejante disposición, porque el objetivo principal, lo que verdaderamente debía preocuparle, lo que sobre todo debía llamar su atención, es el conflicto cada vez mas grave en que nos vemos envueltos por la falta de agua, el descuido en que se tiene la higiene, los abusos de la plaza Mercado y el estado financiero del Municipio. Esto es lo que los administrados exigen imperiosamente de sus administradores, y no que se entreguen á actos de pasión y de venganza, á los que se dice obedecen las cesantías.

Silos hombres de la inverosímil fusión de conservadores y de moderados impacientes no saben guardar el respeto que merece el empleado probo que en el desempeño de su destino olvida sus opiniones, para cumplir con su deber, inspire en la conducta que siguió el Gobierno de la República, conservando en su puesto á funcionarios

que profesando ideas diametralmente opuestas, cumplieran sin embargo con lealtad sus cargos y eran queridos por su constancia y por su laboriosidad. Aquí mismo, en las oficinas del Estado y de la Provincia, hubo ejemplos elocuentes de la consideración que merecieron la inmensa mayoría de los empleados, ejemplos que los conciliados de hoy ni comprenden, ni saben apreciar. Alguna diferencia habia de existir entre los demócratas y los reaccionarios!

El nombramiento del Sr. Bueno nos habia hecho concebir alguna esperanza para el bien de Alicante; pero desde el momento en que le hemos visto juguete mal tratado de los campistas y de la codicia de sus amigos, desconfiamos en absoluto y se apodera otra vez de nosotros el desengaño.

¡Pobre Alicante!

EXPOSICION PROVINCIAL.

Aunque ya hemos tenido el gusto de dedicar una parte importante del periódico á la Exposición provincial ocupándonos en conjunto y al por menor de la multitud de productos que se han reunido en los tres edificios que abarca, vamos á reseñar aunque sea ligeramente los que hay instalados en la Casa-Consulado.

Alicante.

- D. F. J. Serra. — Un magnífico trabajo hecho á pluma.
- Sres. Bushell, Agrasot, Rojas, Farach, Dagnino y Guilleh, cuadros al óleo que han sido justamente elogiados particularmente los de tres de los primeros autores, á cuyos trabajos consagramos un artículo en la sección de Variedades.
- El del Sr. Dagnino es un trabajo hecho al lápiz, de indisputable mérito.
- D. Feliciano Cuderc. — Un escudo de armas tallado en ciprés, que ha causado la admiración de los inteligentes.
- Doña Vicenta Sanchez Blanco. — Flores artificiales.
- Doña Consuelo Navarro. — Un cuadro bordado.
- Colegio de doña Teresa Fernandez. — Una preciosa colección de bordados de las alumnas.
- Colegio de doña Dolores Oliveri. — Bordados de las alumnas Fajardo, Galdó (E. y E.), Soler y Colomina.
- D. Salvador Farach. — Fotografías.
- Sr. Guyot. — Id., id.
- Srta. Emilia Pilet. — Un rico almohadon.
- Srta. Angelina Eulogio. — Id., id.
- Srta. Irene Veza y Adela Pilet, preciosas almohadillas.
- Srta. Concepcion Seva. (10 años). — Un almohadon.
- Srta. Rosa Such. — Un almohadon bordado en seda y oro.
- Srta. Soledad Guillen. — Un almohadon bordado en colores.
- Srta. Luisa Orozco. — Un frutero.

Srta. Consuelo Perez Perez. — Un cuadro y un joyero con adornos de bidana, de efecto sorprendente.

D. Aureliano Ibarra. — Muestras de grabados de este aventajado artista.

D. Federico Lacer. — Un dibujo hecho á pluma.

D. Manuel Chápoli. — Proyecto de Palacio para Diputación provincial, obra de mérito indisputable que revela los conocimientos y el buen gusto de su autor.

D. José Antonio Chápoli. — Una magnífica colección de 250 tipos de letra sencilla y de adorno espuesta en cuadros, que ha merecido grandes elogios de cuantos han visitado la Exposición.

Elche.

D. Pedro Ibarra, y D. Joaquin Lafuente, cuadros al óleo de que ya nos hemos ocupado en otro número.

Alcoy

D. Elias Garcia. — Un cuadro al óleo.
Doña Rosario Carbonell. — Una alfombra.
Doña Constantina Abad. — Una sombrilla.

Jijona.

D. Antonio Sala. — Un crucifijo en madera.

Petril.

D. Vicente Poveda. — Un cuadro al óleo.

BIARRITZ.—ARCACHON.

(Noticias oficiales y particulares transmitidas en cartas y telégramas de origen oficial, y de los corresponsales de varios periódicos.)

El rey comió el 25 en Bellegarde con las dos archiduquesas, Sexto y Morphy. Comieron tambien el 24, pero en Ville Perreire, asistiendo Molins. Luego pasaron todos en coches.

—Se cree que el rey permanecerá mas dias en la pintoresca villa. («Imparcial.»)

—La archiduquesa ha hecho compras en todas las tiendas de Arcachon.

—Conferencian repetidamente Schellensing, Sexto y Molins, ultimando los preparativos matrimoniales y disponiendo la misión a Viena.

—El matrimonio se efectuará en Noviembre y las Cortes se reunirán en Octubre.

—El entusiasmo del rey por su futura esposa es mayor cada dia. («Liberal.»)

—La archiduquesa oyó misa todos los dias.

—El rey Alfonso oyó el domingo misa cantada, le acompañó el otra hasta la puerta de la sacristia.

—Los gritos de ¡viva el rey! y ¡viva el rey! partieron de todas las bocas y de todos los corazones.

—Al llegar al palacio Mónaco, el rey se dignó dirigir un afable saludo al señor Rodriguez Correa, que le presentó sus respetos.

—Las gentes que paseaban por el bosque de pinos, entre los que se oculta la preciosa villa, no podian sospechar que aquella joven, mas bien baja que alta, de cabellos rubios y algo rizados, de ojos tímidos y modestos, de color pálido, con las tinias de la rosa, y de graciosos, distinguidos y casi infantiles movimientos, acompañada de una señora alta, de majestuosos modales, y de una cabellera cana, crepusculo de sin par hermosura,

fuera la futura reina de España con su augusta madre la archiduquesa doña Isabel. («Debatés.»)

—La boda regia, que positivamente se celebrará en Madrid, á pesar de todo lo que se ha dicho, contribuirá á animar el comercio.

—El corresponsal del «Figaro», en Arcachon dice que la archiduquesa Maria Cristina habla muy bien el francés, el italiano, el español, el inglés y, por supuesto, el alemán.

El tierno idilio que en estos momentos tiene lugar bajo las verdes florestas de Arcachon, debía ser sagrado é impenetrable si se tratara de los particulares; pero la felicidad conyugal del Soberano, y todo lo que al Soberano se refiere, importan demasiado á la nacion, ponen en juicio muy altos intereses para que la opinion pública deje de preocuparse de un suceso semejante.

—La archiduquesa Isabel, que aun conserva restos de una gran belleza; madre de la joven princesa, es una de esas grandes señoras que con solo presentarse en un salón, revelan su alto origen y eminente rango, siendo al mismo tiempo modelo de amabilidad y modestia. («Epoca.»)

La archiduquesa María Cristina es hija del archiduque Carlos Fernando, que murió en 1874, y de la archiduquesa Isabel. Nació en Seldwitz el 21 de julio de 1853. Es hermana de la archiduquesa María Teresa, casada con el príncipe Luis de Baviera y de los archiduques Federico Carlos y Eugenio; es sobrina del actual emperador de Austria, de la reina de Bélgica, del rey de Wurtemberg, de la ex reina de Hannover, de la gran duquesa de Oldemburgo y de la condesa de Chambord; y prima del rey Humberto de Italia, de la reina de Portugal, de D. Amateo de Saboya, del emperador del Brasil, de la duquesa de Parma, de la ex emperatriz Carlota de Méjico y de D. Carlos de Borbon.

Para amortiguar el mal efecto que entre la opinion ha hecho la renovación de los antiguos empleados del Ayuntamiento, hay quien dice que el Sr. Bueno, con mano convulsa y cara de agraz, firmó las cesantías.

Para rebatir esto, no tenemos mas que hacer un sencillo argumento, que cada uno apreciará como guste.

El Sr. Bueno firmó las cesantías de los empleados del Municipio á conciencia, porque así se convino entre los campistas y moderados arrepentidos, pasando á los pocos momentos al acreditado hotel del Sr. Bossio, donde dicen las gentes que comió con apetito y satisfacción. Nosotros no lo creemos.

Cuando se va á la fonda y se está contento, no se lleva en el alma ninguna mala impresion.

En cambio si esto es cierto, ocho hijos de Alicante se quedaron aquella noche sin pan para sus hijos.

Pero ¡señor! ¿qué le pasa á nuestro apreciable colega ministerial «La Provincia?»

¿Cómo es posible que enmudezca el diario que tan ruda campaña inauguró en contra de los moderados, ante la última evolución de los fusionados?

¿Qué le sucede?

¿Ha sufrido alguna contracción nerviosa que le ha privado del habla?

Nos inspira cuidado el colega!

Se han recibido en esta capital cartas de los Sres. Rebagliato y Orduña, que terminantemente declaran que el alarde de fusión que se ha intentado llevar en Alicante, no puede trascender nunca á los distritos donde estos señores tienen su importancia política.

El conocido almacenista de pinturas y de efectos navales D. Manuel García, acaba de recibir una magnífica máquina de vapor para la elaboración de las pinturas, con cuya reforma, reclamada por el vasto desarrollo de su importante establecimiento, podrá atender á todos los pedidos por numerosos que sean.

Felicitamos al Sr. García por las grandes reformas que introduce en su acreditada casa, con arreglo á los adelantos de la época.

Es posible que los Sres. Campos y Porcel trabajen cerca del Gobierno para alcanzar una cruz destinada á premiar los servicios del alcalde de Alicante, Sr. Bueno.

Nosotros se la daríamos de esas que señalan actos de valor y heroísmo, que mucho se necesita para dejar sin pan á muchos padres de familia.

La ha alcanzado el Sr. Javaloyes por sus méritos cuando la fiebre amarilla, refiriendo todo el mundo que huyó de Alicante en tan tremenda época, ¿qué de particular tendría que agradecer por lo bien que les sirve el Sr. Bueno, pensarán los Sres. Porcel y Campos escribir á Madrid para alcanzar una cruz?

Escribieron hace dos meses las cosas más estupendas, rechazándole como alcalde, ¿qué de particular tendría que hoy digieran lo contrario?

De sabios es mudar de parecer.

Otra vez «El Imparcial» se empeña en mantener la jefatura del Sr. Martos. O lo que es lo mismo: arroja más leña al fuego que sostienen los unionistas, fusionistas ó coalicionistas.

Cuando D. José Bueno tomó posesión de la Alcaldía, dirigió su elocuente palabra á los empleados recomendándoles el más exacto cumplimiento de sus respectivos cargos, en cambio de lo que podían todos tener la seguridad de que no

habrían de quejarse de su proceder.

Ahora lo recuerdan los interesados, y preguntan:

¿Será necesario que estemos agradecidos al Sr. Bueno porque nos han dejado sin poder ganar la subsistencia?

La pregunta tiene bemoles.

EXTRACTO DEL BOLETIN OFICIAL

El diario oficial de ayer publicó las disposiciones siguientes:

Un real decreto disponiendo el cese de D. José Villacampa que venía desempeñando el cargo de Gobernador militar de Huesca, nombrando en su lugar á D. Juan Salcedo y Mantilla.

Otro disponiendo el cese de don Andrés Cuadra y Bourman, gobernador militar de Melilla, nombrando en su lugar á D. Manuel Matías y Casado.

Una circular del ministro de la Gobernación.

Un estado de los compradores de bienes nacionales que se les dá aviso de los vencimientos de plazo.

Otro de la oficina de estadística, y varias disposiciones de los ayuntamientos.

Despachos telegráficos

Nueva York (sin fecha).—Cartas de Haití anuncian que las tropas del gobierno provisional, después de un vivo combate, se han apoderado de la ciudad de los Gonaves, cuya mayor parte ha sido incendiada.

El cabo haitiano y Puerto Príncipe se han sometido.

Queda terminada la revolución.

Londres 26.—El *Standard* de esta mañana publica un despacho de Pesth, según el cual se cree que Haynlerle sucederá á Andrassy.

San Ildefonso 26.—Se asegura que exigiendo bastante tiempo las reformas que se están haciendo en el Palacio de Madrid con motivo del próximo enlace del rey, la corte permanecerá en San Ildefonso hasta fines del mes de Octubre.

Para aquella fecha se anuncia la apertura de las Cortes.

Hasta el jueves ó viernes no regresará aquí el rey.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Madrid 26 Agosto 1879.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: El hecho de que «El Imparcial» en su número de hoy declara terminantemente que el S. D. Cristino Martos es su jefe, da pasto á las conversaciones de muchos hombres políticos que comentaban, cada cual á su manera semejante declaración, que á juicio de varias personas es más que probable que dé lugar á nuevas polémicas en la prensa democrática que en su mayor parte no reconoce más jefatura que la del señor D. Manuel Ruiz Zorrilla.

Una carta recibida hoy de París por un conocido político dice: que el señor Duque de la Torre de paso para Londres, se detuvo en aquella capital unas cuantas horas. Que algunos de los españoles que residen allí desde hace unos cuantos años, al saberlo procuraron ver al distinguido viajero para tener el gusto de saludarle y ofrecerle á él una vez más, pero que no pudieron conseguirlo por que el general Serrano se apresuró á continuar su marcha para Inglaterra

por la premura del tiempo. Añade que los indicados españoles esperan que al regreso podrán verlo porque presumen que sabrán el día de su llegada y saldrán á recibirle á la estación.

El firmante de dicha carta dice que tiene motivos hasta para asegurar que el caudillo de la revolución de Setiembre, así como ha rehuído ahora las espresadas visitas, las renuirá después, en su afán de no dar pretexto á ridículas habillitas (frases testuales) entre los que solo pasan el tiempo en hacer cábalas que nunca se realizan; y porque además dicho señor duque, como ha manifestado en varias ocasiones, su único deseo es vivir alejado de la política los años que le restan de vida; y por esto mismo se retrajo de toda comunicación con los hombres que en París intentaron verlo. También se dice en la mencionada epístola, que el Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla estaba para salir de un momento á otro de esta ciudad, con dirección á un establecimiento balneario próximo á la frontera, pero que su ausencia será breve.

Se ha confirmado la noticia que comuniqué á V. oportunamente, respecto á los telegramas que se cruzan entre la capital de Francia y Madrid, el mismo día que el rey salió para Arcachon, y que «La Mañana» atribuyó á descubrimientos provinciales, cuando solo se trataba de hacer desistir á la reina doña Isabel de su expedición á aquel pueblecito de Francia, que en los momentos presentes tiene el privilegio de atraer hacia sí las miradas de los curiosos. Según noticias de origen fidedigno que se acaban de recibir, la archiduquesa doña Cristina abandonará su actual residencia para trasladarse á Austria, en los primeros días de Setiembre.

Las importantes noticias que comuniqué á V. en mi última carta, eran confirmadas anoche por el testimonio de otras personas de reconocida autoridad, y que interrogadas por otras acerca de lo que en su concepto pudiera suceder, contestaron con evasivas y sin concretar nada porque en realidad no querían aventurar juicio, que dada su categoría, podría dárseles un carácter de autenticidad que no puede tener, aquí donde los más pequeños sucesos suelen correr mil peripecias que á veces no es posible preveer. Pero que al fin y al cabo todo se arreglará por más que la gente levantisca trate de esportar ciertas vulgaridades no bien estirpadas, en determinadas clases. Esta, poco más ó menos, fué la contestación dada por una de las personas que dejo citadas.

Como dije á V. en el primer consejo de ministros que presida el rey, se tratará de las importantes cuestiones é incidencias que hay sobre el tapete y se empezará á ver claro, á pesar de la reserva que se han impuesto los consejeros responsables. A juzgar por lo que se anuncia, el mes de Octubre y Noviembre van á ser fecundos en acontecimientos que han de satisfacer al más exigente periodista noticiario, porque podrán imprimir gran novedad á sus trabajos.

Varios periódicos dan como cosa resuelta el que la reina doña Isabel será madrina del regio enlace, y que el gobierno que considera esta cuestión de la exclusiva voluntad del monarca, no pondrá el menor inconveniente cuando se le signifiquen semejante proyecto. A esto contestan los que presumen de bien informados en los secretos del Estado, que á pesar de cuantas razones se aducen en apoyo de lo que queda dicho, existen otras de fuerza mayor, que no están al alcance de los profanos, que dificultan mucho la realización del repetido proyecto con gran sentimiento de los consejeros de la corona, que indudablemente están animados de los mejores deseos en es asunto.

Es cuanto por hoy puedo comunicar á usted.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

Gacetillas.

LA LIRA.—Esta noche tendrá lugar á las 9 en punto, la 29.ª velada musical en el jardín de Isabel II.

Há aquí el programa:

- 1.ª La guerrilla, paso doble.—H.
- 2.ª Jota de Pepe Hillo.—Cereceda.
- 3.ª Introducción y duo de tiple y tenor de los «Magyares».—Gastambide.
- 4.ª El Carnaval, polka coreada.—Arche.
- 5.ª Final segundo de la ópera «La Forza del destino».—Verdi.
- 6.ª En el Retiro, habanera.—Perillan.
- 7.ª La tarde de San Luis, tanda de vales.—H.

PALOS.—Los hubo y de alguna consideración entre los guardias del resguardo de consumos de Elche y algunos particulares.

El asunto parece que ha pasado á los tribunales de justicia.

SUSTO.—No fué flojo el que recibió una madre que echó de menos á un hijo pequeño al salir del baño.

Le constaba que el niño no quería bañarse y en cuanto se vió en el mar, huyó hasta la orilla, y allí esperó hasta que se hizo de noche.

FIESTAS EN MONOVAR.—Las que se han de celebrar este año, prometen ser lucidas por los preparativos llevados á cabo por la Mayoría.

Una empresa ha tomado á su cargo el bellísimo teatro y ha contratado á los hermanos Colom, que en las noches de las fiestas pondrán en escena los «Dos hijos», «Els Besons de Setavi», «La careta verde», «El que fuig de Deu», «La Molinera de Silla», «Ropa blanca», «La Pentinaora» y otras de este género que con tanto acierto cultiva la compañía que dirige el inteligente actor y poeta, Sr. Colom.

SEÑOR ALCALDE.—No puede usted imaginarse lo que siento coger la pluma para estampar esta gacetilla. Ya sabe usted que soy enteramente opuesto á todo lo sáfico, y como mi vista alcanza á verlo todo, pasé ayer por el derruido portalón que divide la Villavieja del Arrabal Roig, y vi tanta basura por aquellas inmediaciones que me olvidé de que estaba en Alicante y creí que me encontraba en un aduar de gitanos. Conque vamos á ver cómo no dará usted motivo á que nadie diga que D. Carlos primero es más curioso que D. José IV. Si lo dicen, tienen razón.

FIESTAS.—En la vecina capital de Murcia, se preparan grandes festejos que empezarán el día primero del próximo Setiembre, día en que tendrá lugar la inauguración de la feria.

En los días 5 y 6 habrá corridas de toros. Siguiendo consecutivamente las fiestas hasta el día 14, según el programa que tenemos á la vista.

Advertimos á nuestros abonados que en Murcia no hay baile de Torront, ni el cronista de aquella ciudad se llama Viravens, razón porque ni los murcianos ni los concurrentes á las fiestas podrán admirar á doña Vio ante, ni los innumerables mamarrachos que ha visto Alicante.

DE DOS, SIN NINGUNO.—Un pleito original y curiosísimo por las razones en que se funda, va á entablarse pronto en Barcelona.

Tratase de un joven que estaba en relaciones amorosas con una joven de aquella ciudad, cuando tuvo que ir á establecerse á América. Al despedirse los amantes se dieron palabra de casamiento, la que prometieron cumplir tan pronto como les fuera posible. Trascurrieron cuatro años de no interrumpida y amorosa correspondencia, sin que al parecer su pasión hubiera menguado en lo más mínimo. Pocos meses atrás recibió el novio una carta del padre de la novia y de ésta, en la que rogaban tiernamente fuera á Barcelona, pues urgía por

razones especiales que se realizara el enlace.

El jóven, correspondiendo á su ruego, embarcóse inmediatamente, y al pisar aquellas playas, ¿cuál no seria su sorpresa al saber que la novia tiempo há que tenia relaciones con otro? No queriendo dar crédito á tan amarga suposición, fué á casa de su presunto suegro, donde acabó de convencerse de que habia sido víctima de un indigno engaño. Pidió aquel satisfacciones, se trabaron las palabras, repartióse algun palo sobre las costillas del papá y ahora pronto se verá demandado ante los tribunales por el burlado novio, que pide indemnización de los gastos y perjuicios ocasionados por el viaje.

El otro novio de Barcelona entregó á su rival las cartas que habia recibido de la novia, á fin de que pueda probarse que ésta estaba en relaciones con él, y que al ser aquel llamado de América, fué víctima de un engaño.

Por de pronto el papá ha recibido palos de la niña, de dos novios que tenia se ha quedado sin ninguno, y el tribunal de justicia esclarecerá lo restante.

ESCLENTE OBRA.—Se ha repartido la primera entrega de la Historia general de Valencia, escrita en el siglo XVII por el célebre cronista D. Gaspar Escolano y continuada hoy por D. Juan Bautista Perales.

La impresion es esmeradísima y los grabados son excelentes, á lo menos así lo atestigua el precioso retrato de Don Juime el Conquistador que va unido á la primera entrega.

Se hacen suscripciones en las encuadernaciones de D. Vicente Lleó y en el comercio de suscripciones de D. José Domingo.

A LOS PROPIETARIOS.—En el acreditado establecimiento de José Llobregat, Calatrava 14, se acaban de recibir cien mil azulejos y cien mil de Barcelona, con gran variedad de dibujos, desde el precio de 14 pesetas el ciento y seis pesetas los de Barcelona respectivamente, los cuales ofrece á sus numerosos parroquianos con las mismas ventajas que las ha obtenido de la fábrica.

En el mismo se encontrarán pavimentos mármol blanco y negro, y los nuevos mosaicos extranjeros Tochon y Lanzun y adornos para fachadas y jardines.

Para la colocación de pavimentos proporciona pavimentadores inteligentes, á precios económicos. Calatrava, número 14.

DEFUNCION.—Nueva desgracia affige á nuestro querido compañero de redacción, Sr. Santandreu.

Anoche á las doce perdió para siempre á su idolatrado hijo de nueve años.

No encontramos palabras bastante elocuentes para demostrar la pena que nos ha causado este repetido infortunio, que sentimos como propio.

AVISO.—Se arrienda ó traspasa la horchatería denominada «Imperial», sita en la Plaza de la Constitución, núm. 14, con todo el mobiliario. Para tratos y condiciones, en el mismo local.

BUENA OCASION.—En el inmediato pueblo de Villafranqueza, y en una de sus más cétricas calles, hay una casa recién construida que reúne al recreo las comodidades apetecibles, compuesta de planta baja y piso superior, independiente la una del otro, con un huertecito á sus espaldas, el que sin gasto alguno puede convertirse en un hermoso jardín si se desea, teniendo pozo, balsa, enrrados y paseos con sus correspondientes cañerías para el riego. Su coste es de más de 4.000 reales, y se cambiaría por otra finca situada en esta capital, mediante la diferencia relativa que existiese en pró ó en contra. También se vendería si fuesen aceptables las proposiciones que se hicieran al efecto.

Informar en la calle de S. Fernando, núm. 8, Almacén de muebles para alquilar, y en Villafranqueza, calle de Morote, núm. 10, piso primero.

Variedades.

LA CARIDAD.

Del mismo modo que el diamante descuella entre todas las piedras preciosas, y el sol es denominado rey de la creación, por esparcir sus benéficos y esplendentes rayos, por los ámbitos todos de la tierra; así mismo la caridad verdaderamente practicada, es fecundísima y lozana flor del mundanal jardín á la que sirve de rocío las amargas lágrimas de los desgraciados. Muchos modulan su sacrosanto nombre, empero ¡cuán pocos comprenden sus heroicos sacrificios!

Los que habitan suntuosos palacios; los que pasando su vida entregados á los placeres, olvidan la existencia de seres, que hasta de lo mas necesario carecen; los que jamás han experimentado las dulces sensaciones que inundan el alma cuando se esparce la benéfica semilla de la caridad, son mas desgraciados que los menesterosos, porque jamás recojerán el fruto precioso del agradecimiento. La verdadera caridad se oculta como se esconde la verdadera miseria, valiéndose del misterio de la noche silenciosa, para recorrer, cual benéfica hada, los parajes mas apartados donde tienen su asiento esos antros, moradas de los necesitados y en los que, bajo las simbólicas figuras del mendigo, del huérfano y el enfermo, vé con los ojos de la virtud la sacrosanta figura del Salvador.

Cual iris de paz, que en pos de un día tempestuoso, aparece iluminando la vaga claridad del crepúsculo vespertino; así se inunda el alma de felicidad suma al derramar el bálsamo precioso del consuelo en el lacerado pecho de nuestros hermanos: el desgraciado viajero que en noche umbría pierde en intrincado laberinto de monte ó inmensa selva, no siente tanta alegría como el que enjuga una sola lágrima de dolor: los que no han visitado esas habitaciones donde los días son largos como la desgracia, los que no han aspirado jamás el suave perfume de la caridad, ni aun presenciado una de esas escenas patéticas donde el infortunio bate sus negras alas, no pueden comprender lo que significa la palabra necesidad ó ignora que seres humanos se alimentan con negro pan amasado con propias lágrimas: los que no hayais presenciado uno de esos ignorados dramas, venid conmigo, la distancia no es larga, pues basta que en alas de la imaginación nos traslademos al oscuro recinto de reducida bohardilla en una tarde fría y nebulosa de Diciembre.

El sol de invierno alumbra con sus pálidos y melancólicos rayos la escena tétrica que bosquejar nos proponemos: una mujer y cuatro niños son los personajes que en ella figuran; desaliñados harapos cubren sus atendidos miembros, el insomnio y el hambre velan sus demacrados semblantes; los niños piden pan con voz desfallecida, y la pobre madre eleva al cielo una mirada de indecible angustia, como si no esperando nada de los hombres, depositara su confianza en Dios. Careciendo de trabajo y de sustento, en vano ha esperado que la caridad toque á su puerta y después de gigante ca lucha decide salir en su busca, si bien espera que la noche tienda su manto de sombras, para que su tupido velo oculte el carmin que el rubor hará asomar á sus pálidas mejillas.

Trascurre el tiempo; ocultase la dorada faz del divino Apolo; cubrese la azulada esfera de cobrizas nubes que despiden menuda lluvia; intenso es el frío; la oscuridad profunda; sepulcral el silencio, solo interrumpido por el crujir de secas hojas ó el agorero cantar de nocturna ave, que en raudo vuelo cruza el espacio buscando abrigo en mullido lecho, por ella fabricado; la madre abraza á sus hijos, cubre de besos sus angelicales cabecitas, dibújase amarga sonrisa en sus labios y tomando en sus brazos al menor

de ellos, lánzase por las desiertas calles en busca de la caridad.

La metálica lengua del reloj vecino deja oír diez campanadas, colócase la infeliz mendiga en la puerta de concurrido café, é implora una limosna para sus hijos, empero á sus ruegos solo contestan groseros insultos. Desgarrado el corazón por tan cruel desengaño, abandona tan inhospitalario sitio, cuando torrentes de luz hieren sus pupilas, por el llanto enrojecidas, al paso que dulces armonías llegan á sus débiles oídos; queda suspensa, lo que ante si tiene es un baile y piensa tal vez ¡infeliz! que entre aquel puñado de alegres seres haya tal vez un corazón compasivo.

Derigese hacia allí, mas ¡vana esperanza! sus lamentos son ahogados por los acordes de la música y por los criados, que temerosos de interrumpir la aparente felicidad de sus señores, la despiden con brutal saña y criminal indiferencia. ¡Desgraciada humanidad! ¡Cuántos seres gastan en una hora lo bastante á asegurar el porvenir de muchas familias, y que solo les sirve para comprar la infelicidad de toda su vida! ¡El día en que la sociedad se convenza de que todos los placeres del mundo no proporcionan tanta felicidad como el enjugar una lágrima siquiera por medio de la caridad, la miseria dejará de batir sus alas sobre ella!

Milagros Gomez.

Seccion comercial.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el día de ayer.

ENTRADOS.

Vapor inglés Pherites, c. Rhealle, de Cardiff, con carbon.
Id. id. George Jinker, c. John, de idem con id.
Laud Jóven Pepito, p. Calderó, de Aguilas con efectos.
Id. Dolores, p. B.ques, de Cartagena, con cebada.
Vapor Massilia, c. Mascou de Valencia, con efectos.
Id. Buenaventura, c. Albi, de Oran, con idem.

DESPACHADOS.

Bergantin austriaco Dunay, c. Blaverk para Nueva York, con regaliz.
Vapor francés Massilia, c. Mascou, para Oran, con efectos.
Id. Buenaventura, c. Albi, para Argel, con id.
Laud Jóven Antonia, p. Olivares, para Torreveja, con id.

Seccion local.

MOLINO HARINERO

DE
D. Tomás Tato,
frente á la estación del ferro-carril.

Se admite toda clase de grano para su molienda á los precios siguientes:
Cahíz de trigo. 22 reales.
Cahíz de cebada. 16 id.

La Catalana.

Agencia para la tramitación y despacho de toda clase de negocios.
Compras y ventas en comision.
Se despachan todos los asuntos referentes al ramo de Quintas.
Plaza Isabel II, núm. 9, pral.

AVISO.

Academia de matemáticas de Don J. J. de Elizacin antiguo alumno de Academia especial de Estado Mayor del Ejército Plaza de Isabel II, numero 11, segundo.
Preparacion para el ingreso en las carreras de Telégrafos, Aduanas, Topógrafos,

Infantería de Marina, Escuela Naval flotante, Artillería de la Armada, Infantería, Caballería, Administración Militar, Artillería, Ingenieros Militares, Estado Mayor del Ejército.

Breves consideraciones

sobre el poder temporal de los Papas.—Organización social y administrativa en la China.—Las ciencias, las letras y las bellas artes en China por Idelfonso Sansano. que se expende á 6 rs. en Elche, en la Administración de «La Idea», plaza de la Fruta, núm. 2, y en casa del autor, San Migul, 19, y en Alicante en la Dirección de este periódico.

AVISO.

Gran fabrica de persianas de D. Antonio Almodovar y Sanchez, provincia de Alicante Aspe.

Este establecimiento en el que existe una gran máquina de Vapor, conocido antes con el nombre de Almodovar Sanchez hermanos, desde que quedó á cargo de dicho señor, no ha escaseado medios ni sacrificios para que figurara como el mejor de los de su clase, tanto por la perfección como por la economía con que ofrece al público dicho género.

Representante en Alicante, D. Antonio Guillen Lopez, calle Mayor.

AGENCIA DE NEGOCIOS.

Don Wenceslao Alted y Jornet, se encarga de promover y gestionar toda clase de asuntos los diferentes centros oficiales de esta capital, recibiendo y practicando al propio tiempo cuantos encargos se le confien en ella y fuera de ella, para lo cual cuenta con respetables corresponsales en Madrid y principales poblaciones de España.

Lacircunstancia de concurrir en el mismo el cargo de procurador de los Tribunales para cuyo desempeño tiene prestada la correspondiente fianza, presume desde luego, in necesidad de demostracion, vulgar es y contraproducentes, honradez, actividad, inteligencia y economía en el despacho de los asuntos que comprenden los cargos de Procurador y Agente.

Despacho: Argensola, 9.—Alicante.



Gabinete Odontológico del Profesor dentista y subinspector del mismo ramo,

Antonio Espuch.

Se practican toda clase de operaciones necesarias en la boca. Se construyen dentaduras, desde un diente en adelante sistema Anglo-Americano ó sea presión atmosférica. Mendez Nuñez, 5, principal, derecha. Alicante.

Preparacion

para carreras especiales, civiles y militares por D. José Mirete y Vicedo, Licenciado en ciencias exactas, abogado y jefe por oposición de trabajos estadísticos de esta provincia Montangon 6, segundo.



VAPOR GIJON.

Saldrá el 29 del actual, para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander y Bilbao. Admite carga y pasajeros. Consignatarios Fae: hermanos y compañía

Ultima hora.

DESPACHO TELEGRAFICO.

Servicio particular de «El Graduador» Madrid 27, 11.5 noche.
Caixa, obispo de la Seo de Urgel, falleció ayer en Roma.
Londres. 47.80.
Paris. 49.65.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

SECCION DE ANUNCIOS

Servicio regular

semanal
entre Alicante, Orán, Cete y Marsella.

VAPORES FRANCESES

LUTETIA
GALLIA



PROVINCIA
MASSILIA

Salidas de Alicante todos los martes á las 6 de la tarde, admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos. Consignatario, Viuda de R. Maluenda, Princesa, 26.

Nota.—Estos vapores en combinacion con los ferro-carriles del Mediodia de Francia, admiten carga para Paris. (gare de Bergy).

Petróleo de primera clase.
A 62 reales caja, de tránsito.
Dirigirse á los Sres. Pourcade hermanos, calle de San Francisco, número 12, en Alicante.

Jarabe tónico anti-nervioso

de corteza de naranja amarga
PREPARADO POR

D. José Carlos Bellido,

Farmacéutico.—Plaza de Isabel II, Alicante.

Este delicado Jarabe, que usa como higiénico y como medicinal, se emplea con feliz éxito como tónico y estomacal y en general en todas las afecciones nerviosas.

También se expenden en esta farmacia los Jarabes de Gira, Limon, Fresas, Trambuesas, Grosella, Agraz, Goma etc., á 4 reales botella.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS

RICORD

FAVROT

Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Brea á la vez que la accion anti-blenorrágica de la Copaiba. No cansan el estomago ni provocan diarrea ni náuseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los flujos antiguos ó recientes; el catarro de la vejiga y la incontinencia de orina. Precio: 22 rs. frasco.

A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la INYECCION RICORD es el medio infalible de asegurar la curacion y evitar las recaídas. Precio: 16 rs. frasco.

VERDADERO JARABE DEPURATIVO

RICORD

FAVROT

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre despues de un tratamiento anti-sifilítico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sífilis constitucional.

DEPOSITO GENERAL en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, Paris. Unico propietario de las formulas auténticas; por lo tanto, todo medicamento anunciado ó vendido en el nombre del Dr. Ricord que no lleve la firma de Ch. Favrot es una peligrosa falsificacion. SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR



Cada botella ha de llevar esta marca de fabrica.

APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

Garantido legitimo por la firma del doctor Girardeau de St-Gervais.

Este jarabe depurativo, de una composicion enteramente vegetal, y cuya fama universal data ya de mas de un siglo, es recomendado por los medicos de todos los paises del mundo; se emplea en los hospitales civiles y militares. — De una eficacia muy superior á la de todos los demas jarabes depurativos, cura radicalmente las enfermedades de la piel, los herpes, escrófulas, úlceras, tumores, tiña, lepra, sarna degenerada, escorbuto, flores blancas, y las afecciones cancerosas.

El ROB es recomendado contra las enfermedades contagiosas recientes, incoheradas ó rebeldes al mercurio y al yoduro de potasio.

Depositos del ROB: En todas las botellas.

Deposito General en la casa del Dr. GIRAudeau de St-GERVAIS 12, CALLE RICHER, EN PARIS.

Aprovechar la ocasion, que durará hasta el jueves 28 de Agosto que cerrará su establecimiento.

Gran Bazar Valenciano de Romá y Lopez, plaza del Progreso, frente la casa Ayuntamiento y encontrareis un buen surtido en infinidad de artículos rebajados de precios.

Abanicos muy elegantes desde 6 cuartos hasta los mejores que se fabrican de nácar, marfil y madera de capricho, parásoles para caballero desde 12 rs. en adelante, anticuas de seda para señoras desde 16 reales, bastones de capricho, surtido en armas de fuego, pistolas Lefosé desde 24 rs., revólvers bulldog, pistolas norte americanas, y de Remington, escopetas de nuevas sismas Lefosé Remington y de piston, novedad en caprichos para regalo, sortijeros, pueras de música, devocionarios, timbres eléctricos, surtido en bisuteria, pulseras, collares, diademas, peinetas, perfumeria francesa, completa coleccion en juguetes de todas clases.

FARMACIA

Rodriguez Hernandez,

Mayor 22; Alicante.

Nuevo eficaz y suave purgante por el Agua natural

«HUNYADI JANOS,»

Budapest, (Hungría)

Esta agua que ha sido analizada por los Eminentes Químicos Liebig, (1870) Bunsen (1876) y Fresenius (1878) y recomendada por los mas distinguido, médicos de Europa, es rica en sales de sosa magnesia y otras; ácido carbónico libre y combinado y una pequeña cantidad de Bicarbonato de Oxido de Hierro que la hace tolerable á los estómagos mas delicados. Su accion es pronta y eficaz sin que ocasiona la mas ligera molestia.

Véndese á 6 rs. botella de cuartillo y medio en su unico depósito en esta provincia, farmacia de D. Rodriguez Hernandez, calle Mayor 22: All gante.

G RAN surtido de ferreteria. — Pernos de todos tamaños. — Vitegras: 6 frontizas de todas dimensiones. — Pasadores de raballo, desde 1 pulgada hasta sesenta. — Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Piaporres para ventanas y vidrieras. — Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos. — Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fabricas venetanas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parientes. — Antonio Guillem, calle Mayor, núm. 13 15 17

Comp. Hispano-Francesa

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE ALICANTE Y CETTE POR LOS VAPORES

ADELA, NAVIDAD Y SAN JOSE.

Salidas de Alicante, todos los martes á las seis de la tarde para Valencia Barcelona, San Feliu, Palamos y Cete. Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Sres. G. Ravello é Hijo. — Calatrava, 12.

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS



Curacion pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse facilmente en secreto aun yendo de viaje. Aprobacion de la Academia de Medicina. Certificaciones de MM. RICORD, CULIENR, DESNUELLES, quírigicos principales encargados especialmente en los hospitales de Paris del servicio de las enfermedades contagiosas, que acreditan que las Capsulas-Mothes se han empleado siempre con el mejor éxito y que nunca estara bastante recomendado y propagado este sistema de curacion.

N. B. Para evitar la falsificacion, exigir la etiqueta conforme al modelo que acompaña, que ostenta en fondo azul el solo del Estado francés. Se vende en las principales farmacias.

Bock Ale.

Legitima cerveza de Strasburgo

de la

Gran fabrica de gruber y Reeb

Unico depósito en Alicante: M. Laguillon, plaza de las Monjas, núm. 6.

Botellas de medio litro (sin casco) 3 rs. — Idem de 1/3 de litro, 2 reales.

Se despacha al por menor, calle de San Francisco, núm. 32; Fabrica de Limonadas y azucaras.

Rafael Abat

San Francisco, núm. 20; Alicante.

Camas de laton doradas y de hierro maqueadas dibujos nuevos y elegantes en todos tamaños. — Colchones patentados de tela metálica para las mismas. — Muebles de madera torcida con asientos de rejilla legitimos de Viena.

Pianos de venta y alquiler.

Variado surtido en vajillas de porcelana transparente, loza inglesa, alemana y francesa.

Bateria de cocina, de hierro con baño de porcelana y estandales, cristales de lavatorio, abundante.

Lámparas y quinqués de todas clases desde 3 reales uno en adelante.

Elegante surtido en objetos de capricho propios para regalos de boda, etc. etc.

Perfumeria de las mejores fabricas inglesas y francesas y la legitima agua de Johana, Meislarina.

Variado surtido de juguetes.

Máquinas para coser á mano y á pie.

Vinos de Champagne, Burdeos y Jerez. Licores superiores y el celebrado anisete de Maria Brizard.

Todos estos artículos y otros muchos á precios sumamente económicos.

Interesante

Se compran toda clase de valores del empréstito de 175 millones, titulos de la deuda amortizable, etcétera etcétera. Se ceden Bonos del Tesoro y toda clase de papel del Estado al precio de cotizacion mediante una pequeña comision. Se gestiona el pronto despacho de toda clase de asuntos tanto en esta ciudad como en Madrid y otros puntos. Princesa, 24, principal.

INTERESANTE

para las Señoras.

En la perfumeria de Antonio Guillem, frente á la calle de las Almas Mayor, 18, se ha recibido en agua de Matilde Dias; hay para rubias y morenas á 30 rs. frasco, la crema de nieve y alimentado de Brea y Moreno.

Varias pastas y elixires para la dentadura y el rico jabon dentífico del Dr. Thomas.

Los ricos extractos Kampaca, gilan gilan, el heno y otros de buen gusto y tono.

Tambien ofrezco un variado surtido de jabones, polvos arroz, velentina y todo lo correspondiente al ramo de perfumeria, tintas de todas clases para el cabello, recomiendo el Richard y el Fenix. Crema para el cutis de ley y de cisne.

Antonio Guillem Marin: Mayor, 18.